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ATA 018/12 

                 Aos quatro dias do mês de junho do ano de dois mil e doze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, da quarta 
Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada Pacheco e os 
Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli Antônio Custódio Ferraz, 
Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar 
Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo “quórum”, o Presidente Ivan, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida 
a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 017/12. Foi colocada em votação a ATA 
ANTERIOR 017/12, previamente recebida pelos edis, sendo esta aprovada por 
unanimidade. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. SAMA 034/12- Solicitando áudio de sessão ordinária; Of. PGM 020/2012- 
Enviando Projeto de Lei 016/2012; Of. PGM 021/2012- Enviando Projeto de Lei 017/2012. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 017/12- Enviando proposições aprovadas em sessão 
passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 013/12, 014/12 e 015/12- Enviando votos de 
pesar; Of. 016/12- Enviando convite à Escola J.J. de Andrade. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR MANOEL RENATO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes, em especial, aos ex-vereadores presentes. Parabenizou 
a comunidade da Zona dos Marques da Capela Santa Teresinha pela grande festa ocorrida 
no domingo. Expôs que comentou com muitas pessoas que a referida festa é uma das 
maiores que já viu no interior, com maior público presente, destacando que a comunidade 
tem uma equipe que trabalha muito bem, que é notável pelas benfeitorias que estão 
ocorrendo. Salientou que todas as festas que acontecem na região dos Marques sempre 
têm bons comentários. Frisou acreditar que, de ano em ano, melhorará, engrandecendo 
ainda mais a festa. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes, em especial, aos Ex-Vereadores Clóves e Romildo. 
Pediu desculpas à comissão organizadora da Festa da Capela Santa Teresinha          
ausência na festa. Todavia, estava na sua programação de reinício a presença nas festas do 
seu Município, no entanto, ele não pôde se fazer presente. Comentou que talvez fosse um 
fato conhecido para quem tem o site no seu poder, uma matéria anunciada no Tribunal de 
Contas: “o TCE do Rio Grande do Sul suspende licitação para compra de retroescavadeira 
em Barão do Triunfo”. Destacou que sabia que em um ano eleitoral sempre é mais 
complicado, está todo mundo em cima, às vezes, querendo dar uma advertência, outras 
vezes firmas que não estavam documentalmente aptas a participar arranjam um pretexto e 
com isso, mais uma vez, o Município tem, por mais uns dias, alguns prejuízos. Entretanto, o 
dinheiro está na conta de alguém e será comprada, porém existe uma suspeita de fraude na 
licitação, momentaneamente há suspeita. Contudo, isso não lhe deixava preocupado pela 
necessidade que sabe que o Município tem de adquirir essas máquinas. No entanto, é uma 
aquisição e se não sair agora, sairá amanhã. Expressou, porém, que isso não lhe deixava 
nervoso. Expôs que quando essas empresas participam e, porventura, perdem, se apegam 
a quesitos que, do seu ponto de vista, parece que não poderia ser; mas acabam tendo razão 
para, de uma forma ou de outra, querer impedir, como era o caso apresentado. Não 
obstante, o Tribunal de Contas averiguaria e se existisse fraude apareceria. Contudo, ele, a 
princípio, presumia que não existisse, pois como é do conhecimento de todos,  a emenda 
era de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais). Salientou, contudo, que não haveria como, com 
esta quantia, adquirir duas retros, e por esse motivo, estaria sendo  comprada uma retro de 
menor preço. Entretanto, há pessoas  competentes para lidar com a situação e, com certeza, 
será resolvida. Usou a tribuna: VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o 
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Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial, aos ex-vereadores presentes. 
Deixou seus pesares por um compadre que perdeu, Arnaldo Camargo, da comunidade São 
José, Cerro Grande do Sul. Agradeceu pela obra do estacionamento feita no Posto de 
Saúde, ao Secretário de Obras, Prefeito, pois muitas vezes conversaram para fazer as 
referidas melhorias. Referiu que o estacionamento é de grande importância, visto que, por 
vezes, ele tem que trazer as pessoas enfermas. Agradeceu também pelas obras na Rua 
Tenente Coronel Juca Tavares. Agradeceu o convite recebido para festa da Capela Santa 
Teresinha na Zona dos Marques, quando houve uma grande festa, parabenizando os 
festeiros, diretoria, destacando que esteve presente. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO 
(PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial, aos ex-
vereadores presentes. Destacou que havia um pedido do Secretário da Agricultura de um cd 
com áudio da sessão, pois talvez ele não tivesse ouvido e quisesse ouvir novamente. No 
entanto, acreditava que ele já tinha escutado o que tinha para falar. Expôs que ouviu dizer 
que estavam abrindo um processo contra ele, Vereador Álvaro, e faz tempo que não tem 
nenhum processo e gostaria de ter mais um. Reportou-se ao comentário do Vereador Jorge 
que falou ao Vereador Álvaro que tinha que pagar as contas antes de cobrar os outros. 
Declarou que não estava defendendo as suas contas, mas sim as contas do partido, porém 
nunca colocou na tribuna que não devia para ninguém. Afirmou que é devedor sim e quem 
não deve não sabe o que é precisão, frisando que é um dos devedores dentro do Município. 
Entretanto, estava defendendo o seu partido, o que o Vereador Jorge não fez com seu 
partido, mas em outro momento poderia fazer mais comentários. Destacou que o Vereador 
Jorge não estava sendo chamado no assunto e veio defender uma pessoa que não poderia 
defender. Agradeceu o trabalho da Câmara, por hoje estarem com Fábio Bednarek fazendo 
estágio, começando no presente dia. Agradeceu ao Vereador Ivan, pois em 2009 lutaram 
para que pudessem colocar essas pessoas, trabalharam junto com outras pessoas para que 
isso acontecesse no Município. Sabia que no momento tinham uma pessoa trabalhando na 
Câmara e vários seriam contratados graças ao trabalho dos vereadores da Casa. Explanou 
que não seria mérito somente de um vereador ou de outro, mas também da Administração 
que poderá contratar essas pessoas. Agradeceu aos organizadores da Festa dos Marques, 
expondo que estava belíssima, parabenizando-os. Em COMUNICAÇÕES, o vereador 
previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ILO 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial aos ex-
vereadores presentes. Parabenizou a Capela Santa Teresinha da Zona dos Marques pela 
grande festa ocorrida no dia anterior, parabenizando a diretoria pela grande festa, 
agradecendo em nome da comunidade às pessoas que colaboraram com doações. 
Comentou que tinha um pedido de informação no presente dia, que até é algo que lhe deu 
muita preocupação. Relatou que no sábado foi procurado por um colega seu, transportador 
de uma fumageira, Senhor Vanderlei, mais conhecido por Lelei. Referiu que o transportador 
há 4 (quatro) anos adquiriu 10 (dez) postes tratados para construir uma garagem em sua 
residência. Entretanto, nesse ínterim, separou-se de sua família e sua esposa desistiu da 
garagem. Relatou que a Administração, Prefeito Odone, foi até o proprietário dos postes, e 
pediu que os emprestasse ou vendesse, pois os queriam para fazer um aumento na Escola 
Egídio Vieira da Silva. Declarou que o ocorrido o envergonhava muito, pois há quatro anos, 
aconteceu esse fato de a Administração fazer o aumento na escola, com as madeiras 
adquiridas por Lelei. Referiu que Vanderlei comprou e pagou as madeiras e a Administração 
levou as madeiras e não sabe se foram vendidas ou emprestadas. Expôs que ele está 
apavorado, não consegue receber as madeiras, procurou a Administração e lhe disseram 
que se não conseguisse nota, não iriam lhe pagar e comprar madeira para lhe dar também 
não podia. Declarou que ele, como Vereador, se sentia triste por uma Administração chegar 
a esse ponto, se foram levadas as madeiras de Lelei, se foram emprestadas, teriam que 
comprar outras e pagar e se foram vendidas, são de propriedade dele, pois ele emprestou 
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de boa fé. Explanou que hoje este transportador quer construir uma garagem em Butiá, onde 
conseguiu um terreno e não tem como fazer a garagem, pois a Administração de Barão do 
Triunfo negou os postes para construir; visto que os postes foram utilizados para fazer o 
aumento da Escola Egídio Vieira da Silva, há quatro anos, véspera de eleição,  e não foram 
pagos até o momento. Explanou que ele, Vereador, amigo do proprietário, amigo do Prefeito, 
da Administração. Discorreu que todos conhecem Lelei e sabem que é uma pessoa pobre, 
humilde, e sabe o custo de dez postes tratados hoje. Colocou que estava com o referido 
pedido de informação, queria clareza, pois o proprietário não pode perder. Se não puder 
pagar pela Prefeitura, que o Prefeito ou Administrador, paguem de fundos próprios, porque 
Lelei não tem motivo para perder os postes. Pois estes estavam dentro do pátio, não os 
ofereceu para a Prefeitura, o Prefeito e outras pessoas que foram pedir, levaram e ele nem 
sabe se foram vendidos ou emprestados e nem o frete não foi pago até hoje. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas a provadas por unanimidade as 
seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 043/12 DO VEREADOR BELMIRO 
PMDB- que seja providenciado patrolamento na Linha Alfredo Silveira, saindo da Linha 
Francisca, passando pela residência do Sr. Claiton, Sr. Bastião até a residência do Sr. 
Adelso Guedes, retornando, entrando pelo travessão do Mato Bier, passando pela chácara 
do Sr. Ilo Marcuci, Sr. Valdemar Bednarek, Jurema Barbieri, Nilo Spotti até a divisa com 
Sertão Santana. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 007/12 DO VEREADOR ILO PMDB- que 
informe à Casa Legislativa se existe alguma pendência de pagamento por parte do 
Executivo relativa a dez postes de madeira tratada do Sr. Vanderlei, Vulgo Lelei, incluindo 
frete, utilizados em obra realizada na Escola Egídio Vieira da Silva. Caso haja a referida 
dívida, solicito que informe se esta foi quitada, e, em caso de não ter havido pagamento 
desta, que informe por qual motivo isso ocorreu. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 008/12 DO 
VEREADOR DERLI PMDB- que informe à Casa Legislativa a procedência do veículo que foi 
adquirido para o Conselho Tutelar. Que informe ainda se é um veículo novo ou usado. Foi 
ainda votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI LEGISLATIVO 002/2012- 
Regula o acesso à informação no âmbito do município e dá outras providências. Encerrada a 
Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Tornou a saudar 
as pessoas presentes. Comentou sobre reunião do Cras (Centro de Referência da 
Assistência Social), ocorrida na presente semana, quando estavam presentes ele e o 
Vereador Ilo. Na ocasião foi exposto que há casas com problemas, com dificuldade de 
economia e vários tipos de desentendimentos e que o trabalho desse setor traria benefícios 
para o Município. Parabenizou a sua neta que, no sábado, estava fazendo oito anos, queria 
que toda a sua família tivesse êxito na vida. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Considera que em um ano eleitoral está havendo desvio de 
vários colegas partindo para ataques pessoais e considera que isso não leva ninguém a 
nada. Deixou dito que é preciso traçar uma filosofia e não fugir muito dela, pois não há quem 
não erre, mas reincidir é burrice. Destacou que os seus defeitos não dão qualidades a 
ninguém, assim como os dos outros não dão para ele. Acredita que problemas particulares 
não deveriam vir para a Casa. Pois assim como falou o Vereador Jorge, existe a obrigação 
com os interesses do Município e não em divulgar dívidas pessoais que, às vezes, estão no 
plenário ou um contra o outro. Frisou que quem não deve é porque não tem crédito e quem 
não paga também não tem crédito. Considera que não adianta ficar atacando uns aos 
outros, visto que é um ano eleitoral, pois fará alguém perder votos. Considera que estamos 
sendo injustos com nós mesmos e estamos deixando de atender o interesse comunitário, 
destacando que o trabalho na Casa deveria ainda ser muito mais coletivo do que é. Expôs 
que já tiveram chance de trabalhar melhor, mas houve distúrbios. Crê que trabalham para o 
povo e não para si, deve-se acabar com esse problema e cada um seguir o seu rumo. 
Salientou que a eleição se aproxima e como chegarão à casa das pessoas, pois as pessoas 
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lhes dirão que votaram nos vereadores para trabalhar em prol do povo e não para ficar 
cobrando um ao outro no plenário. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Comunicou que no dia 08 de junho estaria em Barão do Triunfo o Doutor 
Paulo René Soares, que esteve na Casa em defesa dos agricultores, para quem tivesse 
interesse em renegociar sua dívidas. Mencionou sobre os acontecimentos relativos ao ano 
eleitoral, com candidatos a Prefeito, vários candidatos a vereador, e alguns problemas que 
não agradariam a todos. Todavia, ali era o lugar da verdade, os fatos tinham que serem 
vistos para poder recorrer. Referiu ter percebido um assunto relativo a entrar em contato 
com o Executivo, sendo que o Vereador relatou que já tinha procurado o Executivo e não 
tinham chegado a um acordo. Acredita que fatos como estes devem ser passados na Casa a 
fim de que as pessoas fiquem sabendo, para correr atrás dos pagamentos daquilo que tem 
que ser feito. Destacou quanto aos boatos ouvidos na rua, que eles estarão perseguindo e o 
Procurador da Administração tem telefonado para as pessoas afirmando que correrão atrás 
do PT e cassarão o partido. Entretanto, em nome do partido dizia que eles não têm medo 
disso e se eles quiserem abrir um processo por sessão da Câmara poderiam fazer. Afirmou 
que tem como se defender, pois não é de ficar intimidado por algumas pessoas quererem 
expor o que é real, o que é a realidade dentro do Município. Frisou que não iria se intimidar, 
não iria deixar de falar a verdade, não deixaria de fazer aquilo que é para ser feito dentro da 
Casa, que é fiscalizar e executar para que tudo ocorra de maneira correta. Explanou que se 
estão trabalhando apenas em um processo, ainda terão tempo para trabalhar mais 
processos nesse pleito que começa com uma nova eleição. VEREADOR MANOEL 
RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Discorreu sobre o Pedido 
de Informação do Vereador Derli e os comentários do Vereador Álvaro. Parabenizou o 
Executivo pela conquista do veículo, destacando que espera que esteja tudo em ordem. 
Expôs ao Vereador Álvaro que não tinham nenhuma patrola nova em exposição, mas sim 
uma patrola que foi reformada, que talvez, por algum motivo, tenha tido que retornar para 
alguns reparos. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas 
presentes, fazendo referência, em especial, aos Ex-Vereadores da Casa Clóves, Romildo e 
Elomar. Agradeceu a parceria que teve da Escola José Joaquim de Andrade, a todos os 
alunos por poderem estar percebendo o papel na Casa Legislativa diante das novas leis, Lei 
da Transparência, aos serviços de informação ao cidadão, ao site, que estava entrando no 
ar no presente dia. Agradecendo ao espaço do Vereador da Assembleia Legislativa, a Noé, 
referindo ser uma satisfação sua presença. Convidou a todos para assistir, a seguir, a 
palestra sobre Lei da Transparência. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR 
OSMAR PTB- Saudou as pessoas presentes, em especial, a Lody, Noé e a juventude, 
deixando-lhes uma referência: hoje estavam presentes trabalhando pelo Município em nome 
dos jovens. Destacou que para o Município, o Estado e a Nação os jovens são a esperança. 
Salientou que em tudo aquilo que soubessem que não estavam sendo corretos, que não 
estavam fazendo bem feito, estudassem, se aperfeiçoassem, pois alguém deles um dia os 
substituiria, visto que a juventude é a esperança do Município, do Estado e do País. 
Prosseguiu no uso da palavra: PRESIDENTE IVAN. Nada mais havendo a tratar, 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 11 
de junho de 2012, na mesma hora e local. 
 

Sala de Sessões, 04 de junho de 2012. 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 


